

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAPITAL PRIMER MUNICIPIO CON PLAN DE APOYO

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad la implementación del Programa de Apoyo Temporal que ofrece empleo temporal a 350 ciudadanos en el periodo de la contingencia del Covid-19. En la sesión de cabildo por videoconferencia el alcalde Luis Nava destacó que el programa ofrece ocupación temporal a muchas personas que se quedaron sin sustento. (DQ principal)

N: ¡SIETE GRAVES!

La SESEQ informó que se suman siete casos más de enfermedad por COVID-19, en la entidad: una mujer de 37 años y seis hombres con edades de 25, 35, 45, 51 y 67 años. (N principal)

AM: RESTRICCIÓN DE CARGA PESADA, HASTA MAYO

A partir del 30 de mayo, comenzarán los periodos estipulados de 45 y 90 días para la entrada en vigor de los horarios de la restricción de transporte de carga pesada en las vías principales del municipio de Querétaro. (AM principal)

PA: SOSA EN TOP 3 NACIONAL

El Ranking Mitoksky 100 Alcaldes de México, correspondiente al mes de marzo, trae muy buenas noticias para las principales administraciones panistas de Querétaro, sobre todo para el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, quien aparece en tercer lugar nacional con una aprobación del 65.3%, marcada como "sobresaliente". (PA principal)

EUQ: QUERÉTARO, ENTRE LOS ESTADOS CON MENOS CONTAGIOS

A pesar de que la incidencia de contagio va en curva ascendente, Querétaro es uno de los estados menos golpeados por el Covid-19, pues los casos positivos registrados representan 1.6% del total de los enfermos en el país que alcanzan los 2 mil 785 millones. (EUQ principal)

CQRO: CON CONTINUIDAD EN CEMENTERAS, OBRAS SEGUIRÁN SU CURSO: CMIC

Las obras que se ejecutan en el estado de Querétaro seguirán con su curso programado, ya que la industria del cemento podrá seguir con sus actividades. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CIERRAN CONGRESO LOCAL PARA EVITAR CONTAGIOS

Por Zulema López

Verónica Flores, presidenta de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local, urgió a que no se intente sacar algún beneficio político al hablar del cierre del Congreso del estado, esto luego de que por el Covid-19 se determinó cerrar las puertas desde el 7 y hasta el 30 de abril. (EUQ 5)

PIDE OPOSICIÓN SESIONAR PARA RENOVAR MESA DIRECTIVA

El grupo legislativo del partido Morena y el del PRI solicitaron a la presidenta de la Mesa Directiva, Verónica Hernández, que se reanuden los trabajos legislativos y, en su caso, se mantenga un receso permanente durante la contingencia derivada del Covid-19 para dar cumplimiento al acuerdo que se publicó en el Diario Oficial de la

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

Federación el 31 de marzo, que establece como actividad esencial la actividad legislativa en los niveles federal y estatal. (AM, CQRO)

DIPUTADAS EXHORTAN AL ESTADO A INCREMENTAR REMUNERACIONES A TRABAJADORES DE LA SALUD

Al mediodía de este lunes, se dieron cita en Oficialía de Partes, las diputadas Elsa Méndez, Patricia Polo, Fabiola Larrondo, Abigail Arredondo, Guadalupe Cárdenas, y Karina Careaga, de tres fuerzas políticas en el congreso del estado. Posteriormente, cada una de las diputadas se dirigió a través de un video a la ciudadanía, donde fijaron su posición respecto a este exhorto dirigido al Gobernador del Estado. (EQ)

QUE MORENA NO DIFUNDA INFORMACIÓN FALSA PIDE SONIA ROCHA

Aún está por definirse el monto y la forma en que se entregará la donación que realizará la Cámara de Diputados para la emergencia por el COVID-19, aseguró la Diputada del PAN por el 1er Distrito Local de Querétaro, Sonia Rocha al pedir a Morena no difundir información inexacta sobre este tema. (IN)

ENTREGA ELSA MÉNDEZ MASCARILLAS PROTECTORAS A PERSONAL DEL SECTOR SALUD

La diputada local, Elsa Méndez entregó 250 mascarillas protectoras al personal médico del Hospital General de Querétaro a través del Dr. Genaro Malagón con el propósito de solidarizarse ante la difícil e indispensable tarea que hoy cumplen por la alerta sanitaria, y atendiendo a las diferentes manifestaciones que han surgido respecto a que no cuentan con el equipo necesario para mantener las medidas preventivas y evitar contagios. (N 6, IN, LDH)

TEMAS DE SALUD Y SEGURIDAD NO ESTÁN A DISCUSIÓN: VHF

Por Katia Lemus

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, Verónica Hernández, aseguró que asumirá su responsabilidad, aun cuando posteriormente tenga que pagar una factura política tras aprobar el acuerdo para suspender las actividades legislativas, incluidas las sesiones de pleno, hasta el 30 de abril, debido a la contingencia epidemiológica por el Covid-19. (CQRO 5)

RESPALDA CONNIE A FEDERACIÓN

La diputada Connie Herrera desde siempre ha considerado que ocuparse de los vulnerables nos permite cumplir a cabalidad la obligatoriedad que se debe asumir cuando se está en el gobierno ya sea federal, estatal o municipal. (PA)

NECESARIO BRINDAR TRANSPORTE GRATUITO AL PERSONAL DEL HOSPITAL GENERAL: DIPUTADA LARRONDO

La diputada Fabiola Larrondo, en compañía de su grupo parlamentario de Morena, presentaron en la LIX Legislatura del Estado de Querétaro un exhorto dirigido al titular del Municipio de Querétaro, Luis Nava, para que a través del titular de la Secretaría de Movilidad, se utilicen los camiones de transporte escolar gratuito para trasladar al personal de salud que trabaja en el Hospital General de Querétaro. (N 6, EUQ 1 y 5, AQ, CI)

PRI BUSCARÁ RECURSO LEGAL PARA EVITAR CIERRE TOTAL DEL CONGRESO.

Por Khalid Osorio

El grupo legislativo del PRI en el Congreso del estado analiza la existencia de instrumentos legales que impidan el cierre de las actividades legislativas. Al respecto, la coordinadora de la bancada tricolor, Abigail Arredondo Ramos, indicó que se deben buscar medidas adecuadas para continuar la actividad legislativa, pues no se realizarán

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

sesiones de pleno en un par de meses, tomando en cuenta marzo, y el cierre también abarca a la Oficialía de Partes, por lo que no se podrán ingresar exhortos o iniciativas por parte de los legisladores. (AM 2)

CONVOCA KURI A ACUERDO NACIONAL

El coordinador de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN (GPPAN), Mauricio Kuri González, planteó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la necesidad un gran acuerdo nacional, mediante el cual se convoque a la unidad y se evite la división de los mexicanos. En ese sentido, propuso al grupo mayoritario de Morena sumarse al acuerdo para buscar soluciones a la crisis económica y enfrentan juntos la pandemia por Covid-19. “El momento por la crisis será cada vez más complicado y puede llegar una crisis muy grande a finales de este mes”, sostuvo en un video Kuri González. (PA)

PODER EJECUTIVO

EL MICROSITIO COVID19. QUERETARO.GOB.MX, MODELO REPLICABLE EN EL PAÍS

Desde el inicio, e incluso antes de que iniciara la contingencia por Covid-19, el gobierno de Querétaro adoptó acciones concretas para proteger a la población del contagio del virus. En materia informativa no fue la excepción y, además de instalar un ‘call center’ y habilitar una app, la administración estatal integró el micrositio covid19.queretaro.gob.mx, que hoy es replicable en México. (N 1 y 8, AM 3, CQRO 1 y 6, CI, Q, AQ, IN)

LLAMA SEDESOQ A SER SOLIDARIOS ANTE EMERGENCIA POR COVID 19

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ hizo un llamado a la solidaridad de las y los queretanos que puedan donar o servir como voluntarios, en apoyo a las personas que perdieron su empleo o tuvieron una fuerte disminución en sus ingresos por motivo de la contingencia sanitaria por Covid 19. Las acciones se llevarán a cabo a la par de la entrega de apoyo emergente, dentro del programa “Por tu Economía Familiar”, en su vertiente de “Artículos de Apoyo a la Economía Familiar”. (N 5, Q, LDH)

INICIA CAPACITACIÓN DE CIUDADANOS INSCRITOS EN PROGRAMA "VIGILANTES CIUDADANOS"

Este martes inició la capacitación de las personas inscritas al programa "vigilantes ciudadanos", los participantes iniciarán su preparación para poder informar a la ciudadanía sobre la importancia de quedarse en casa, mantener las medidas de prevención sanitaria y guardarla sana distancia entre personas (...) Juan Marcos Granados Torres, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. (ESSJR 4, RQRO)

SIGAN TRABAJANDO POR QUERÉTARO: FDS

A 47 años de la fundación del periódico Noticias “La verdad cada mañana”, el gobernador Francisco Domínguez Servián, destacó que la presencia de esta Casa Editorial, desde hace casi cinco décadas, ha sido fundamental en el desarrollo de Querétaro. (N 3)

FELICITACIÓN FDS

“Sigam trabajando por este hermoso estado de Querétaro, para sigan comunicando todos los días, para que muy temprano las queretanas y los queretanos tengan el periódico Noticias en su casa, y la chaviza, ya por su página web, por sus medios digitales, que sigan comunicándonos de manera veraz, cómo lo hacen, día a día en el periódico Noticias. (N 1S)

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

FELICITACIÓN KARINA CASTRO DE DOMÍNGUEZ

“Es un gusto felicitar a todos los periodistas, fotógrafos, editores, colaboradores y el personal administrativo que día a día nos entregan las noticias más importantes del estado. Gracias a su objetividad se han convertido en un prestigioso medio dentro de la sociedad queretana. Enhorabuena y muchas felicidades. (N 1S)

FELICITACIÓN ROMY ROJAS, TITULAR DE LA SDUOP

“A la Lic. AIDA Garfias, mi amiga y directora del periódico Noticias Querétaro y a su gran equipo de trabajo, les envié no sólo mi más sincera felicitación, sino mi reconocimiento por la labor tan profesional que han venido desempeñando durante 47 años. Informando veraz y oportunamente a todos los queretanos, dando así una exitosa continuidad al legado que dejó su padre, el Lic. Rogelio Garfias. En hora buena, muchas felicidades”. (N 1S)

PODER JUDICIAL

AMPLÍAN SUSPENSIÓN DE LABORES EN EL TSJ HASTA EL 30 DE ABRIL

Amplían hasta el 30 de abril la suspensión en plazos, términos y audiencias del TSJ por la emergencia sanitaria del Covid 19. (EQ, CI)

MUNICIPIOS

CAPITAL, PRIMER MUNICIPIO CON APOYO TEMPORAL

Por Verónica Ruiz

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad la implementación del “Programa de Apoyo Temporal” con el objetivo de ofrecer empleo temporal a 350 ciudadanos durante el periodo de la contingencia del Covid-19. En la sesión ordinaria de cabildo que se celebró este martes de manera virtual, el alcalde Luis Nava Guerrero destacó que el programa busca ofrecer una ocupación temporal a muchas personas en este momento no tienen forma de llevar el pan a su mesa. (DQ, AM 4)

CREARÁN BRIGADAS DE SANITIZACIÓN EN LA CAPITAL

La creación de brigadas ciudadanas de sanitización forma parte del programa de Apoyo Temporal que implementará el gobierno municipal de Querétaro como un método de ayuda para las personas que han perdido su fuente de ingreso a causa de las medidas de prevención tomadas por el Covid-19, informó el alcalde, Luis Bernardo Nava. (N 1 y 3, EUQ 3)

PREPARA GOBIERNO MUNICIPAL APOYOS ECONÓMICOS PARA COMERCIANTES Y EMPRESARIOS

Luego de no encontrar en el gobierno federal una respuesta a la demanda de pequeños comerciantes y empresarios en el informe del Presidente AMLO el pasado domingo, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava anunció que el gobierno municipal hará la propio para apoyar a los pequeños y microempresarios en esta contingencia sanitaria que está afectando su economía. (M)

PLAN DE VIGILANCIA INICIA ESTA SEMANA

Esta semana iniciarán actividades los vigilantes ciudadanos, programa que beneficiará a cerca de 600 familias. Los participantes recibirán un apoyo de mil 500 pesos semanales durante los dos meses que durará el programa de ayuda social, el cual podría ampliarse debido a que se encuentra en una primera etapa. (ESSJR 20N, DQ 16N)

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

REPARTIRÁN 75 MIL PAQUETES ALIMENTARIOS EN LA CAPITAL

El Secretario de Desarrollo Humano y Social en el Municipio de Querétaro, Arturo Torres, anunció que en coordinación con el Gobierno del Estado, se repartirán 150 mil paquetes alimentarios y sanitarios a igual número de familias en situación de vulnerabilidad y que además se han visto afectadas con la contingencia sanitaria por el Covid 19. (DQ 5, N 8, CQRO 6, ADN, EQNO, IN)

RETRASAN RESTRICCIÓN TRANSPORTE PESADOS

Por Verónica Ruiz

Con el fin de garantizar el abasto de productos de primera necesidad durante la emergencia sanitaria por el Covid-19, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó una prórroga para la entrada en vigor de las restricciones a la circulación de los vehículos de transporte de carga. El acuerdo aprobado en sesión ordinaria de cabildo celebrada a través de videoconferencia, señala que la restricción en el horario comprendido entre las 6:30 a las 9:00 horas, entrará en vigor cuarenta y cinco días después del 30 de mayo de 2020. (DQ 2)

SE REÚNE EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE CORREGIDORA ROBERTO SOSA CON TIANGUISTAS

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa; se reunió esta mañana con representantes de tianguistas del municipio, para darles a conocer las distintas medidas que se están tomando para garantizar su seguridad y la de sus clientes, que acuden a los distintos tianguis del municipio. (PI, IN)

INSERCIÓN. Paquetes alimentarios a adultos mayores, mujeres y personas con discapacidad #EstamosContigo. (Municipio de Corregidora). (DQ 28, N 7, EUQ 5, CQRO 5)

MUNICIPIO SOLIDARIO CON SANJUANENSES

El gobierno municipal de San Juan del Río lleva avance cercano al 70 por ciento en la entrega de becas escolares; mientras que el DIF otorgó 17 mil desayunos en frío y caliente y la JAPAM ya hizo efectivo el apoyo de cinco mil litros gratuitos, la administración municipal, encabezada por Guillermo Vega Guerrero, se mantiene solidaria ante la situación económica provocada por la contingencia sanitaria; hasta el momento, ha entregado cerca de ocho mil becas de un total de 12 mil, proceso que terminará en próximos días y en el que además se otorga apoyo alimentario a las familias de estudiantes becados, que han contribuido a que la entrega sea ágil y ordenada, atendiendo las medidas sanitarias correspondientes. (ESSJR 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ BRINDA ATENCIÓN PSICOLÓGICA GRATUITA ANTE ENCIERRO COVID 19

El miedo de perder a seres queridos y la obligación de estar encerrado pueden detonar episodios de ansiedad y estrés, de ahí que la UAQ ofrecerá su ayuda telefónica gratuita a cualquier habitante de los municipios de Querétaro y San Juan del Río. (EUQ 2, Q)

SE LA JUEGAN PARA RECOGER SU APOYO

Por Alejandro Payán

Sin temor a algún contagio por Covid-19 cientos de adultos mayores acudieron a los operativos de pago que realiza la Secretaría del Bienestar en el estado, la mayoría ocupará el dinero para sus gastos habituales, no contemplan alguna compra especial ante la contingencia sanitaria. Pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el apoyo sería llevado directamente a sus casas, el operativo de pago de apoyos fue realizado bajo el

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

resguardo de elementos de la Guardia Nacional, Protección Civil y Policía Municipal, en un campo deportivo, donde se instalaron sillas con distancias de un metro y medio, carpas y al ingreso se aplicaba gel antibacterial y a quienes no llevaban cubrebocas se les entregaban. (DQ)

A 47 AÑOS DE VIDA, SEGUIMOS ADELANTE

“El agradecimiento es la memoria del corazón”, solía decir nuestro Director Fundador, Lic. Don Rogelio Garfias Ruiz, y nada más aplicable en el 47 aniversario del nacimiento de este periódico en tiempos tan difíciles. (N 1S)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

EXIGEN. Luego del “informe” presidencial del domingo pasado y ante la falta de acciones concretas, Mauricio Kuri buscó a sus pares opositores para revirar la historia y sacar adelante un acuerdo nacional para mitigar las dos graves crisis (porque son 2 aunque parezcan una: la sanitaria y la económica) que enfrentamos. INICIATIVA. En este acuerdo, iniciativa del senador panista queretano, se exigieron acciones muy puntuales al Gobierno federal para proteger la salud y la economía de las familias mexicanas. A nivel local ya varios estados, Querétaro incluido, han actuado. FUTURO. Aunque el Ejecutivo federal sigue teniendo “otros datos”, el senador queretano tiene claro que ni la “fuerza moral” ni los “detentes” son suficientes. Mauricio Kuri sostiene convencido que solo con el trabajo conjunto del gobierno, iniciativa privada y sociedad civil, podremos salir de estos momentos tan complicados. (DQ)

ASTERISCOS

LEGISLATURA CIERRA FILAS. La senadora Guadalupe Murguía respalda el cierre del Congreso queretano pues asegura que la salud de los trabajadores debe estar por encima de todo. Sin duda acumularán labores para cuando la pandemia por COVID-19 termine. También, de requerirlo, tienen la opción que han seguido otros congresos estatales como sesionar con las debidas precauciones sanitarias o bien, vía plataformas digitales. SOCIEDAD QUERETANA EJEMPLAR. La solidaridad del pueblo queretano ha sido reconocida por los funcionarios de todos los niveles en la entidad. Fruto de ella es la instalación del centro de acopio para ayudar a quienes más lo necesitan, el apoyo que una agrupación de taxistas brinda a los prestadores de servicios de salud para que puedan continuar con su trabajo y las denuncias de posibles convocatorias para realizar saqueos, como ha ocurrido en otros estados de la República. GRAN CONVOCATORIA O GRAN NECESIDAD. El municipio de Querétaro ya completó la plantilla de las personas que integrarán el programa de ayuda social ‘Vigilante Ciudadano’, esta convocatoria tuvo un gran alcance, pues en un par de días se ocuparon todos los lugares disponibles. Quizá la sociedad es muy participativa o bien, el número de personas afectadas económicamente es grande, no lo sabremos hasta que la Secretaría del Trabajo ofrezca datos al respecto. APOYO A GANADEROS. Hay mucha preocupación en el sector ganadero por la falta de apoyos, Álvaro Ugalde, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro habla de que el sector primario pudiera ir a la quiebra, ya que los costos de producción se ha elevado y las ventas de carne han bajado. Si los apoyos no llegan desde el gobierno federal, tendrán que venir de otro lado y es ahí, que el gobierno del estado tendrá que entrarle al quite para apoyar a cerca de 14 mil productores. (AM 8)

BAJO RESERVA

ABIGAIL PIDE NO BAJAR LA CORTINA DEL TRABAJO LEGISLATIVO. Nos comentan que la diputada Abigail Arredondo, cabeza de la fracción del PRI en el Congreso local, seguirá dando la pelea para que no se paralizen las actividades legislativas. A decir de la priista es urgente retomar la Sesiones de Pleno, las cuales no se efectúan desde hace poco más de un mes. Con las nuevas tecnologías digitales, a larga distancia y sin la necesidad de estar

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

presentes físicamente en el Salón de Plenos todos los diputados, dice, se puede retomar la actividad de aprobar leyes, algunas de ellas muy prioritarias para la vida de Querétaro, entre las que se encuentra la reforma electoral, cuyo plazo legal vence en mayo para concretarse. MONREAL PIDE CONVERTIR AL TEATRO DE LA REPÚBLICA EN HOSPITAL. Como una ocurrencia, nos dicen fue considerada la propuesta que hizo ayer senador de Morena, Ricardo Monreal Ávila, quien propuso que el histórico Teatro de la República se convierta en un improvisado hospital para atención a personas que padecen el coronavirus Covid-19. Quienes conocen a fondo la logística del Centro Histórico de Querétaro, dicen que esto es inviable. Al legislador zacatecano, le comentan que sus pares del PAN le informaron que desde algunas semanas el Hospital General de Querétaro se ha convertido en un búnker donde se atiende esta pandemia. (EUQ 2)

ACTITUD FRENTE AL CORONAVIRUS

Por Rodrigo Ruiz Ballesteros

Mucho hemos comentado sobre la pandemia mundial por el Covid-19, y estoy seguro de que seguiremos hablando de ellos por los próximos días, semanas, e incluso meses, informando el número de contagios, reportando los impactos en materia económica, política y social, cuestionando las decisiones que tomen los gobiernos y haciendo comparativas de la evolución de este virus en los diferentes países, sin embargo un tema que poco se ha abordado y que considero de especial importancia, es lo referente a la salud emocional y de cómo la pandemia, la cuarentena y el aislamiento social pueden afectarnos. ...Dos de las estrategias de salud pública más ampliamente difundidas por las autoridades sanitarias de todos los países para disminuir la curva de contagio, son el aislamiento social y la cuarentena, estas medidas han cambiado de un día a otro la dinámica social de las personas, las rutinas, reuniones y viajes pasaron a un segundo plano, las calles empezaron a verse cada vez más vacías y aquello que creíamos seguro, ya no lo es. Sumado a lo anterior, las redes sociales, los medios impresos y en general el ambiente social se han inundado de un sentimiento de preocupación y alarmismo, desencadenando efectos negativos en la salud emocional de millones de personas, sentimientos de ansiedad, desesperación, miedo, impotencia y psicosis, que, de no atenderse, pueden representar un enorme riesgo social y de salud. Frente a esta situación, la Secretaría de la Juventud del estado de Querétaro encabeza el estarzo de 120 expertos en atención psicológica, pertenecientes a ocho instituciones públicas, para brindar escucha, acompañamiento y sostenimiento emocional, a través de sus líneas telefónicas y plataformas digitales (Línea Covid-19, 44 21 01 52 05 y [webwww.covid19.queretaro.gob.mx](http://www.covid19.queretaro.gob.mx)), estas líneas de atención son gratuitas y funcionan las 23 horas del día, de lunes a viernes. Por favor, no pasemos por alto la importancia de la salud mental y emocional, y ante cualquier duda o sospecha de que nosotros, algún familiar o algún conocido necesiten de este servicio, acudamos con los profesionales. Finalmente, quiero aprovechar este espacio para compartir con ustedes tres recomendaciones muy sencillas que nos ayudarán a cuidar nuestra salud emocional: Establece rutinas diarias. Planificar tus días y crear nuevas rutinas con horarios y actividades específicas, te ayudará a sentirte mejor. Mantén la mente activa. Leer ese libro que teníamos pendiente, escribir, ver películas, pintar o incluso recuperar algún viejo hobbies, nos ayudará a sobrellevar mejor este tiempo. Da lo mejor de ti. Tendrás mucha satisfacción al saber que cumpliste las recomendaciones sanitarias y, sobre todo, que al quedarte en casa ayudaste a disminuir la propagación de este virus. La salud emocional es muy importante, mantener una actitud positiva, de colaboración y de confianza nos permitirá retomar con normalidad nuestras actividades y superar los efectos que deje esta pandemia en nuestro país. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

KURI LO ADVIRTIÓ... Que el senador Mauricio Kuri, desde abril del 2019, advirtió un panorama muy negativo en materia económica para las familias mexicanas y, hoy, el país se encamina a su peor recesión económica. ¿Voz de profeta? QUE NO SEPA TU MANO IZQUIERDA LO QUE HACE LA DERECHA. La diputada del PES Elsa Méndez se la

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

ha pasado repartiendo bolsas con alimentos a personas en situación de vulnerabilidad y hasta mascarillas a médicos y enfermeras, lo cual está muy bien; lo que llama la atención es que esta legisladora tan devota difunda en redes sociales un sinnúmero de fotografías en las que aparece entregando los apoyos. Quizá olvida aquello de: “Tengan cuidado de no practicar sus obras de piedad delante de los hombres para que los vean. De lo contrario, no tendrán recompensa con su Padre celestial. Por lo tanto, cuando des limosna, no lo anuncies con trompeta, como hacen los hipócritas en las sinagogas y por las calles, para que los alaben los hombres” (Mt 6,1-6.16-18)... O de plano ¿la política mata el fervor? LLAMAN A LA SOLIDARIDAD... Y a propósito de apoyos, el secretario de Desarrollo Social del estado de Querétaro (Sedesoq), Tonatiuh Cervantes Curiel, pidió a las y los queretanos que estén en condiciones de donar (artículos de la canasta básica como: arroz, maíz, lenteja, frijol, atún, aceite, vegetales enlatados, salsa de tomate, pastas, café, azúcar, leche en polvo, etc; de higiene personal, como papel higiénico, jabón, shampoo, pasta dental, desodorante, pañales para bebé, pañales para adulto, etc; y de limpieza, como jabón en polvo para ropa, jabón para trastes, cloro y pinol) o servir como voluntarios, apoyar a quienes han perdido su empleo o están padeciendo una fuerte disminución en sus ingresos por la contingencia sanitaria por Covid-19. El centro de acopio será en el estadio Corregidora, a partir del jueves 9 de abril, de lunes a viernes de 9:00 a 16:00 horas; para ser donador o participar como voluntario, el registro se realiza vía telefónica al 442-101-5205 o en el sitio web covid19.queretaro.gob.mx. (CQRO)

FUEGO AMIGO / EL EJÉRCITO !AL PIE DEL CAÑÓN!

Guerra contra el Coronavirus. La Secretaria de la Defensa Nacional requiere médicos y enfermeras Teléfonos 442-21-66-31-11. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

¿HOSPITAL DE LA REPÚBLICA? Habilitar el Teatro de la República de Querétaro como hospital temporal para atención de los enfermos de Covid-19 propuso ayer Ricardo Monreal Ávila, líder de la mayoría en el Senado de la República, institución que como todos sabemos es la propietaria del histórico inmueble y lo tiene a su total disposición. Vivimos tiempos extraordinarios, de verdad. Agua y jabón contra la infección. (PA 1)

EL ALFIL NEGRO

FELICIDADES. Hoy cumplimos 47 años de vida y hay mucho que agradecer y mucho que hacer. Agradecer a Dios por mantenernos unidos. Agradecer a nuestro Director Fundador por haber dado un periódico a Querétaro... y de lo mucho que hacer. Iniciar hoy cómo hace 47 años, con hambre de.... (N 1)

EXPEDIENTE Q – RETOS

Por Adán Olvera

Durante este tiempo de crisis e incertidumbre en todo el país, los mexicanos esperan que sus autoridades los apoyen y no solo en materias de salud ante la contingencia que vive el país y el mundo; en el plano económico, los habitantes de México y Querétaro esperan miles de familias una esperanza y ayuda para dejar de vivir con la incertidumbre de que pasará con el dinero que tienen que llevar a casa y esperan una respuesta de sus políticos. Dos de las figuras más fuertes para encabezar la candidatura de sus partidos por el gobierno del estado, el senador Juan José Jiménez por Morena y el panista Mauricio Kuri, deben estar ante una gran oportunidad y además deber de ser sensibles ante la situación que pasa nuestro país; el morenista Juan José Jiménez, le lanzó un reto a Kuri González, para donar su sueldo como senadores en favor de las familias queretanas, aún no ha habido una respuesta del panista, pero lo cierto es que en estos tiempos debe de predominar el apoyo entre todos, ya que el

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

próximo año sin duda estos dos personajes serán protagonistas por ver quién encabeza el nuevo gobierno estatal. Los dos desde el Senado de la República tienen la oportunidad de legislar en favor de sus representados y crear las reformas suficientes para salir adelante de la pandemia que azota al mundo y a nuestro país. Las reformas que impulsen desde la cámara alta pueden salvar la economía y a la sociedad en general. Los retos que desde hoy se vayan construyendo son a favor de las familias de México y es el momento de sumar desde cualquier frente y desde cualquier iniciativa. Hoy el llamado a sumarse de Juan José Jiménez, habla de que no es momento de confrontación sino de apoyar entre todos. DE REBOTE. Siempre será buen momento para reconocer el trabajo de los policías y de los trabajadores de la salud, que hoy están en la primera línea de batalla de esta pandemia que hoy afecta a todos, las diferentes formas de apoyarlos sumarán y sobre todo darles las herramientas a todos para combatir sin tregua a lo que nos amenaza. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

SOSA, TERCER MEJOR ALCALDE DE MÉXICO. También destacan Nava, Vega Carriles y Memo Vega. Que el PAN ni necesitaría hacer campaña para 2021. Rechaza Jiménez ser candidato externo del gobierno. Inocencio Reyes y la ruptura de relaciones con Austria. **¡De diez!** El Ranking Mitoksky 100 Alcaldes de México, correspondiente al mes de marzo, trae muy buenas noticias para las principales administraciones panistas de Querétaro, sobre todo para el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, quien aparece en tercer lugar nacional con una aprobación del 65.3%, marcada como “sobresaliente” y solo por debajo de César Garza Villarreal, de Apodaca, Nuevo León, con 66.2 y el de Tampico, Antonio Nader Nasrallah, con 70.5. Según explica la casa encuestadora, la aprobación promedio es de 38%, 24 alcaldes se ubican con aprobación sobresaliente (mayor al 50%), 17 alcaldes con aprobación Alta, 29 con aprobación media, 23 con aprobación baja y 7 alcaldes con aprobación menor a 20%. En el documento, aparecen otros tres alcaldes queretanos: Enrique Vega Carriles, de Corregidora, en el lugar 16 con 56.0% (también marcado como “sobresaliente”), quien en 2018 recuperó ese municipio que se encontraba en poder del PRI. El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se ubica en el sitio 19 (“sobresaliente”), con 54.0%. El panista logró mantener la principal alcaldía del estado en poder del PAN. Y en el lugar 21 (“sobresaliente”), con 52.8%, está el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, quien también logró recuperar la joya de la corona blanquiazul, que estaba en poder del PRI. En medio de la danza de números y porcentajes, destaca la volatilidad ciudadana. Y es que si observamos la misma encuesta presentada en enero de este año, veremos cómo se han ido cayendo algunos y subiendo otros. Así, la encuestadora informó en enero que el edil de Mérida, Renán Barrera estaba en primer lugar (ahora está en el 12) y compartía con otros alcaldes del PAN una evaluación alta. En segundo lugar se ubicaba el presidente municipal de Veracruz, Fernando Yunes Márquez (hoy en séptimo sitio), con un 67.5% ; le sigue Jesús Antonio Nader de Tampico, Tamaulipas (primer lugar en marzo), con 64.3% de aceptación ciudadana. El resto de los alcaldes son: Héctor López Santillan , León, Guanajuato (cayó al 23), 59.2%; la presidenta municipal de Aguascalientes, María Teresa Jiménez Esquivel, 59%; María Eugenia Campos, del municipio de Chihuahua con 54.9%. Además del presidente de Zapopan, Jalisco, Jesús Pablo Lemus, 54.8%; Luis Guillermo Benítez de Mazatlán, Sinaloa, con 53.8%; Manolo Jiménez Salinas de Saltillo, Coahuila, 52.1%; y Armando Ayala Robles, presidente municipal de de Ensenada, Baja California, con 50.2%. Por cierto no figura ningún alcalde queretano del PRI y mucho menos la de Ezequiel Montes. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Más. Apenas ayer, este armero retomaba el otro ranking de Mitofsky: el de gobernadores. En ese documento, el queretano Francisco Domínguez también fue bien calificado. El panista, según los números de la empresa dirigida por Roy Campos, está en una posición “sobresaliente” con 52.%% de aprobación y un sexto lugar de 32. De ser así, no veo porqué los panistas deban preocuparse de cara al 2021. Es más, ni hagan campaña. -¡PREEEPAREN!- Por cierto. El senador de Morena, Juan José Jiménez Yáñez niega ser el

MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020

candidato externo del gobierno estatal. Que está enfocado en su trabajo legislativo y cuando haya que tomar decisiones, lo hará. Y que sus críticas a la administración estatal no han sido pocas. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Inocencio. El desaparecido pensador queretano Inocencio Reyes Ruiz -del que hoy recuperamos uno de sus últimos textos en la sección de aQROpolis- escribió durante los últimos años en Plaza de Armas y Letras Libres y nos había prometido un texto alucinante sobre la amenaza de Austria de romper relaciones con México. Nos comentó que entre 1972 y 1973, durante la construcción del Centro Universitario, el uso de la dinamita cuarteó los muros de la capilla del emperador. El accidente provocó un agravio no intencional, ante el que el entonces embajador, muy indignado, vino a ver al gobernador Juventino Castro Sánchez para protestar y exigir la reivindicación. Por fortuna todo se arregló por la buenas y el diplomático terminó echando copa frente al Cerro de las Campanas, en el María Teresa, que está hoy en ruinas. Somos nada. -¡FUEGO!- Días de guardar. Por ser Semana Santa y por la contingencia, todos los armeros han sido enviados a descansar, pero volveremos la siguiente, si Dios quiere. Y por favor, ya no salgan, porque ahí anda revoloteando el pin... coronavirus. ¡Porca miseria! - ¡AAAPUNTEN!- Inocencio. El desaparecido pensador queretano Inocencio Reyes Ruiz -del que hoy recuperamos uno de sus últimos textos en la sección de aQROpolis- escribió durante los últimos años en Plaza de Armas y Letras Libres y nos había prometido un texto alucinante sobre la amenaza de Austria de romper relaciones con México. Nos comentó que entre 1972 y 1973, durante la construcción del Centro Universitario, el uso de la dinamita cuarteó los muros de la capilla del emperador. El accidente provocó un agravio no intencional, ante el que el entonces embajador, muy indignado, vino a ver al gobernador Juventino Castro Sánchez para protestar y exigir la reivindicación. Por fortuna todo se arregló por la buenas y el diplomático terminó echando copa frente al Cerro de las Campanas, en el María Teresa, que está hoy en ruinas. Somos nada. -¡FUEGO!- Días de guardar. Por ser Semana Santa y por la contingencia, todos los armeros han sido enviados a descansar, pero volveremos la siguiente, si Dios quiere. Y por favor, ya no salgan, porque ahí anda revoloteando el pin... coronavirus. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL